

**Zeitschrift:** Revue économique franco-suisse  
**Herausgeber:** Chambre de commerce suisse en France  
**Band:** 70 (1990)  
**Heft:** 2

**Vorwort:** Éditorial  
**Autor:** Haas, Robert A.

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

*L'*augmentation massive et constante de la population mondiale induit un accroissement plus dramatique encore : celui des centaines de millions d'individus qui souffrent de la faim et de malnutrition.

A l'opposé, les responsables occidentaux de la santé tirent régulièrement la sonnette d'alarme pour attirer l'attention des citoyens et des pouvoirs publics sur les conséquences médicales et financières d'une mauvaise alimentation et des excès de consommation alimentaire.

Réduisant ce paradoxe à son expression caricaturale, on peut affirmer qu'une grande majorité d'hommes doit lutter pour pouvoir manger de quoi survivre, alors qu'une minorité doit lutter pour manger moins ou manger mieux.

C'est ainsi souligner que les recherches de l'industrie agro-alimentaire, le développement de nouveaux produits, de nouvelles méthodes et sources d'approvisionnement alimentaire, revêtent une importance considérable, pour ne pas dire capitale. Pour être éloignés de ces préoccupations planétaires, les enjeux de ce secteur, à l'échelle européenne, n'en sont pas moins dignes d'intérêt à la veille du troisième millénaire.

Ce numéro de la Revue Économique Franco-Suisse est donc consacré aux tendances, aux mutations de l'industrie agro-alimentaire des deux côtés du Jura. Plutôt qu'un catalogue exhaustif, il s'agit d'un éclairage apporté sur tel ou tel aspect du dossier, complété de quelques informations sur les arboretums, lieux vivants de connaissance et de sauvegarde des espèces arborescentes, ainsi que sur plusieurs musées dédiés à l'alimentation.

Robert A. HAAS,  
Secrétaire Général de la Chambre  
de Commerce Suisse en France.